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会  議  録 

会 議 名 第２５期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１１回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 令和元年６月４日（火）午前１０時～１０時３５分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 生馬委員 苅込委員 岸川委員 照井委員 藤原委員 宗像委員 

欠 席 委 員   

事 務 局 員 大久保係長 小磯主査 倉澤主任 和田主事 溝江非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 公民館運営審議会の報告 

   

２ 主催事業について 

⑴ 事業の報告 

①市民がつくる自主講座について 

②第３８回公民館本館まつり 

 

⑵ 事業の計画について 

  市民講座について 

 

⑶ 事業の途中経過 

 ①高齢者学級「生きがい広場」について 

 ②成人学校「菜園教室」について 

③市民が作る自主講座について 

 ④市民アカデミーについて 

 ⑤市民映画会について 

 

３ その他 

  第２５期企画実行委員の異動について 

    

４ 配付資料 

 ⑴ 第３４期小金井市公民館運営協議会第１７回審議会の報告 

 ⑵ 平成３０年市民が作る自主講座報告資料 

 ⑶ 令和元年度第３８回公民館本館まつり報告資料 

 ⑷ 小金井市公民館高齢者学級感想文「防災教室」 

 ⑸ 令和元年度菜園教室第１回野外研修について 

 ⑹ 令和元年度市民アカデミー（春期）感想文集 
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会  議  結  果 

 

（要点筆記） 

司会：藤原委員 

 

１ 公民館運営審議会の報告について 

事業係長  第３４期小金井市公民館運営協議会第１７回審議会が５月３０日に開催さ 

れた。 

報告事項・・・①都公連委員部会運営委員会について、菅沼委員から５月７日 

の委員部会と５月２１日の役員会の２回の報告があった。 ②公民館事業の報 

告について 本館からは３件、成人学校「みんなで歌おう！小金井市歌・小金 

井市民愛唱歌」、市民が作る自主講座、視聴覚ライブラリー「市民映画会」を 

提出。 

質疑応答なし。 

協議事項・・・公民館中長期計画について 

審議事項・・・公民館事業の計画について・・・本館からは報告が無く、他 

４分館の４事業を報告。 

質疑応答なし。 

次回６月２７日の公民館運営審議会は、東分館で午後１時３０分から開催予 

定で毎年１回ＮＰＯの事業評価を実施するため開始時間と開催場所が変則的 

になっている。  

 

２ 主催事業について 

 ⑴ 事業の報告 

①市民が作る自主講座について 

和田主事  本来４月に報告すべきだが、まとめが遅くなり、報告が遅れた。昨年度の市 

民が作る自主講座は、一般部門８講座、男女共同参画６講座で１４講座を実施 

した。詳細は、一覧表のとおりである。延べ参加者数は、例年より若干増えた 

が、講座数は、２講座ほど減った。全体的には、受講者が熱意を持って自主講 

座を実施していただいて良かった。 

質疑応答なし。 

②第３８回公民館本館まつりについて 

大久保係長 企画実行委員には、設営から片付け等ご協力ありがとうございました。特に 

みんなの会の作品展示、アンケート調査及びポスティングでお世話になりまし 

た。 

藤原委員  パネルの設営にみんなの会の保護者に手伝っていただき、３０分～４０分か 

かった。作品が多いのと新しいパネルが硬く、作品を画鋲で止めたので大変だ 

った。くちぶえコンサートは、好評だった。 

生馬委員  公民館成人学校合唱団では、１人の方が暗譜して市歌を歌っていて、感動し 

た。市歌は、良い歌だと思った。 

照井委員  手伝いの人数が多かったので、最初の会場設営のマニュアルがしっかりと出 

来ていれば良かった。もっとスムーズに設営が出来た。新しいパネルの使い方 

が分かりにくかった。 

宗像委員  今年は、サークルの方の参加率が高く、良かった。ハーモニカは、椅子が足 
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らないくらい、大盛況だった。片付けは、スムーズだった。アンケートは、積 

極的に書いていただいた。 

苅込委員  今回、アンケートの記入者に３点の粗品を渡した。館が狭いが、サークル同 

士が講座の終了後休憩する場があると、次の講座も見てくれて良いと思う。 

岸川委員  古いテントの設営が大変だった。テント設営の経験者が率先して、適切な指 

示をしていただき、良かった。 

 

⑵ 事業の計画 

市民講座について 

倉澤主任  資料はないが、今年度「多摩地域の名所図会の挿絵を巡る」を市民講座の 

一つとして考えている。昨年度は、府中と調布を巡り、好評だった。身近な 

名称や歴史を学ぶのは、公民館事業として良い講座と思うので、実現可能な 

ら、第三弾となるが、９月から１０月に実施できたら良いと思う。昨年度は、 

２０人で実施し、講師の声が聞こえにくいと言う意見があった。今年度は、 

ポータブルマイクを用意したので正式に決定したら、計画として報告した 

い。 

質疑応答なし。 

 

⑶ 事業の途中経過 

①高齢者学級「生きがい広場」について 

溝江非常勤 第１回目と第２回目の感想を資料として提出している。防災教室は、講義 

時間が１時間と長かったので、次回は考えたい。野川の自然の参加者からは、 

実際に野川を歩きたいと言う意見が出た。 

      ６月３日に７月９日の富士花鳥園野外研修の実踏に行ってきた。現地まで 

の時間は、片道２時間３０分で予定通りだった。野外研修のチラシは、来週 

配布予定。企画実行委員は、４人参加ということのため、宜しくお願いいた 

したい。班は、３人繰り上げ当選としているので、メンバーが変更となって 

いるのでお知らせいたしたい。 

照井委員  ２回目の参加者が助言しながら、実施したので良い雰囲気だった。２回目 

に１班から設営する予定だったが、早く来る人、普通に来る人がいたが、机 

の配置を変えるときは徹底したほうが良い。 

 ②成人学校「菜園教室」について 

和田主事  ５月３０日に野外研修先の五十嵐農園及び東京大学田無演習林へ実踏に 

行き、６月１２日に野外研修を実施する。午前に五十嵐農園で都市農園の

見学と収穫体験を行い、午後に東京大学田無演習林で研究員から堆肥に適す

る落ち葉と農場の作物についての説明を受ける。野外研修は、２４人で実施

予定。 

質疑応答なし。 

③市民が作る自主講座について 

 和田主事  市民が作る自主講座の説明会を５月２８日の午後と夜間、６月２日の午前 

中の合計３回実施した。１回目は１４人、２回目が３人、３回目が４人で合 

計２１人が参加した。今年度は、昨年度と比較すると申込が多くなっている。 

説明会では、市報に昨年度と同じ講座内容は除くと記載していたが、理解さ 

れていない方がいた。公民館としては、みなさんに多くの講座を実施してい 

ただくため新しい方を考えている。 
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質疑応答なし。 

④市民アカデミーについて 

小磯主査  前期は、３回が終了した。参加者数は、５９人、５７人、４８人となって 

     いる。昨年同時期の参加者数と比較すると、６４人、５７人、６０人と差は、 

     １７人減となっている。秋期については、市報７月１５日号等で募集予定。 

質疑応答なし。 

 ⑤市民映画会について 

和田主事  市民映画を６月１５日に実施する。公民館貫井北分館にて午前１回・午後 

１回の２回上映する。当初予定した「人生フルーツ」は、５月２５日に市民 

の方が市内で有料上映するので市へのレンタルが出来ない。代わりに「世界 

で一番のいちごみるくの作り方」を上映する。 

質疑応答なし。 

 

３ その他 

   第２５期企画実行委員の改選について 

事業係長  第２５期企画実行委員に一部異動があったので報告します。東分館の生 

     方委員が２月中に退職し、矢部響子委員を４月１９日付けで委嘱した。緑分 

     館の島田委員が３月３１日付けで退職し、長坂義明委員を５月１７日付けで 

     委嘱した。 

 

次回会議：６月４日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


